Programa Invest Tech activa su convocatoria

Buen retorno: el gancho para que los inversionistas se metan en startups

Melissa Forno

Startups y potenciales financistas podrán postular, hasta el 26 de mayo, al programa InvestTech, ejecutado por la aceleradora de negocios UDD Ventures y financiado por Corfo.

La iniciativa seleccionará a 20 emprendimientos de base científica o tecnológica con impacto social y ambiental para entregarles herramientas y acceso a financiamiento a través de la Red Ángeles UDD y otros inversionistas privados. Tras participar en un programa de formación, aquellas con mayor potencial de levantamiento de capital serán elegidas

para una segunda fase, en la cual valorizarán sus empresas, elaborarán un plan y un pitch de su negocio para captar recursos.

Además, Invest Tech busca capacitar a nuevos interesados en rondas de inversión ángel, dotándolos de conocimientos en proyectos con potencial para estimular la incor-

poración de financiamiento que aporte valor estratégico, experiencia y contactos a las startups. El programa espera seleccionar a 20, las que, una vez completado el proceso, podrán postular para integrarse a la Red Ángeles UDD.

"Generalmente, las oficinas de inversión o family office poseen una cartera con inversiones tradicionales, de bajo riesgo, y otra que presenta una mayor incertidumbre, recomendando que esta última no superen más del 10% del total, dentro de las cual están las startups. Por ejemplo, algunos holdings apuestan en prospecciones mineras para investigar terrenos que podrían ser explotables, varios se descartan porque no encontraron metales. Sucede lo mismo con emprendimientos tecnológicos, muchos cierran al cuarto año de operación. La lógica indica que apuesten en tres o siete casos, para que uno de ellos logre pagar la inversión total", cuenta Ángel Morales, director ejecutivo de UDD Ventures.

Efectivamente - explica Morales - invertir en startups implica una mayor apuesta, pero en caso de que genere retorno, será más alto que el obtenido al optar por instrumentos conocidos, como fondos mutuos o depósitos a plazos.

Para Jorge Berríos, director del diplomado en finanzas de la FEN de la Universidad de Chile, hay que considerar que muchos inver-

Iniciativa seleccionará a 20 financistas y la misma cantidad de emprendimientos.

> Ángel Morales explicó cómo se arma el puente entre inversionistas y emprendimientos tech.



sionistas apoyan a startups no sólo pensando en un posible retorno económico. "Además lo hacen por responsabilidad social empresarial, cuando requieren respaldar ciertas iniciativas por un tema de marketing, y también por medioambientales, como es el caso de las mineras que les podría interesar apoyar un emprendimiento que desarrolle una iniciativa que

puede reforestar un terreno que la industria dañó o que limpie un relave, por mencionar algunos casos".

Morales añade que "en UDD Ventures, tuvimos el caso del emprendimiento Autofact, que permite a través de la patente de un vehículo conocer su historial de vida. La compañía tiene diez años de vida y hace unos meses lo-

graron vender el 50% más uno a la empresa australiana Carsales por US25 millones. Los financistas iniciales invirtieron \$200.000.000, quienes multiplicaron varias veces ese monto. Son pocos casos, claramente".

Los interesados deberán transparentar su nivel de ingresos y ahorros disponibles, con el fin de evaluar su capacidad de inversión, e indicar el porcentaje de sus ahorros que destinarán a inversiones en startups, como parte de su estrategia de diversificación de nortafolio.

Los seleccionados optarán a beneficios como un diagnóstico inicial de status, formación teórica y práctica sobre levantamiento de capital, venture capital y corporate venture capital, inversiones de impacto, acceso a talleres, charlas y módulos dictados por actores del mundo del emprendimiento e instancias de aprendizaje con inversionistas de Red Ángeles UDD, quienes compartirán recomendaciones para aumentar las probabilidades de éxito tanto en el proceso de levantamiento de capital como en la gestión informada del portafolio.

Invest Tech es el segundo de los tres programas financiados por Corfo que se ejecutarán durante el año como parte de la Ruta Impacto Sostenible 2025, instancia creada por UDD Ventures. Para realizarlo, la aceleradora tiene una alianza con GSG NAB Chile, capítulo chileno del Global Steering Group for Impact Investment (GSG NAB Chile) para potenciar el escalamiento de las inversiones que buscan solucionar desafíos sociales y medioambientales con retorno financiero.

Entre 2010 y 2024, UDD Ventures ha apoyado a 770 Pymes y 750 proyectos de emprendedores. Sus programas de formación ejecutiva totalizan 970 participantes. El capital público levantado equivale a \$17.700 millones, mientras que el de emprendedores es de \$12.000 millones. Las ventas acumuladas en el portafolio de emprendimientos suman más de \$175.000 millones, con un total 7.000 proyectos evaluados para programas públicos y privados.

El monto máximo a entregar son US\$200.000

UC y Banchile buscan startups con impacto



Carolina Cáceres explicó la estrategia de inversión del Fisuc.

Melissa Forno

a Universidad Católica y Banchile Administradora General de Fondos realizaron una alianza para formar un Sistema de Financiamiento de Impacto Sostenible UC (Fisuc), que busca respaldar económicamente y promover la inversión en startups con propuestas medioambientales o sociales, que se encuentran en etapas tempranas y que tengan repercusión regional.

"Mediante el aporte que realizan las empresas, nosotros financiamos emprendimientos tecnológicos con operaciones en Chile y ventas. El rol de la UC es buscar el capital privado, gestionar dentro de la universidad apoyos, seleccionar a las startups y acompañarlas tras recibir la inversión. El monto máximo a entregar son U\$\$200.00", detalla Carolina Cáceres, gerenta del Fisuc.

"Los seleccionados, que serán entre 10 y 12, participarán del seminario de graduación de los estudiantes del MBA UC, es decir, sus alumnos ayudarán a las startups de nuestro portafolio entregándoles orientación y también generarán contactos con empresas importantes chilenas. Ya conseguimos inversión para Bluetek, que utiliza tecnología para monitorear parámetros claves en sectores como la minería", precisó.

Dentro de las compañías aportantes

están AquaChile, Angloamerican, Bae Systems, Banchile, Copec, Coopeuch, Enaex, Komatsu, SQM, siendo el administrador de los recursos la institución financiera.

"Durante este semestre ya debería estar operativa la web para que los emprendimientos puedan postular", añadió. La estrategia de inversión de Fisuc con-

La estrategia de inversión de Fisuc convierte el capital en una herramienta para desarrollar soluciones frente a los desafíos globales. Su estrategia de inversión no solo busca retornos financieros, sino también generar beneficios sociales y ambientales escalables, que estén en línea con los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) de las Naciones Unidas.